

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El triunfo de los santos mártires Vito, Modesto y Crescentia.

San Esiquio, soldado, en Dorostoro, en la Misia; el cual fué preso en tiempo del prefecto Máximo juntamente con san Julio, y recibió despues de este la corona del martirio.

Santa Benilde, mártir, en Córdoba en España.

San Dulas, mártir, en Zefrio de Cilicia; el cual por decreto del prefecto Máximo fué azotado con varas, puesto sobre parrillas ardiendo, y abrasado con aceite hirviendo, y padeció otros diversos tormentos por confesar el nombre de Jesucristo; de todos los cuales salió vencedor y alcanzó la palma del martirio.

Las santas mártires Libia y Leonides, hermanas, y Eutropia, niña de doce años, en Palmira de Siria; las cuales por medio de diversos tormentos alcanzaron la corona del martirio.

La dichosa muerte de san Landelino, abad, en Valencienes.

San Abraham, confesor, en Clermont en Auvernia.

San Bernardo de Menton, confesor, en Valesia en el monte Júpiter.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Francisco concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor. Por la tarde á las siete y media se rezará la Corona de la Virgen, oracion, estacion *Te-Deum* y la reserva.

En Santa Clara al anochecer el ejercicio del día 15 en honra de la Asuncion de María Santísima con música y exposicion.

En Santa Cruz al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

En San Jaime á la misma hora el de la Adoracion de las llagas de Nuestro Señor Jesucristo.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

CORREO DE AYER.

LA MANO NEGRA.

Decía anoche un periódico:

«Han salido para Andalucía dos trenes especiales conduciendo entre ambos mil soldados de los cuerpos de la guarnicion de este distrito, para ayudar á la recoleccion.

Dos trenes más estaban dispuestos para salir esta tarde con individuos del ejército; pero se habrá suspendido la marcha, porque, segun telegramas que había recibido el gobierno, los braceros comenzaban ya á trabajar en los campos.»

— Dice un periódico:

«Háblase de una órden del consejo local del pueblo de Espera, mandando á los guardas, bajo pena de muerte, que abandonen sus ganados, y citando á la gente del campo para una reunion el día 17.»

— A *El Liberal* escriben de Jerez:

«Por telégrafo he dado cuenta del giro que ha seguido la cuestion jornalera, no habiendo consagrado á ellas nuevas correspondencias, porque afortunadamente, los hechos no han venido á modificar mis conjeturas.

Voy, pues, únicamente á esclarecer lo que adelantó el telégrafo; en la actualidad trabajan en los cortijos gran número de cuadrillas, hijos del país y de portugueses, y 700 soldados que han llegado esta semana. «El primer día que trabajaron los soldados hubo en dos cortijos pequeñas disidencias entre estos y los propietarios, no por cuestion de jornales, sino por las condiciones de los ranchos.

Segun parece, el rancho que se dió al soldado no era igual al que se sirve en los cuarteles, sin duda, porque en este clima bastan á los del país alimentos más ligeros, y con perfecto derecho á ello, el bra-

pero militar quiso que se le proporcionase un alimento como exige un trabajo tan penoso como el de la siega.

La disidencia se apaciguó al momento, y el soldado trabajó sumiso y obediente, á pesar de estar alejado de la autoridad directa de los jefes. Trabajó, ademas, con gusto, y se comprende que así fuese, porque á esta comarca han venido reclutas de la última quinta; jóvenes soldados que todavía no tienen las costumbres de la vida militar, que recuerdan con gusto el trabajo de campo, su aldea, al que vuelven gozosos, dejando con satisfaccion el peso del fusil.

Los propietarios ahora acogen á su vez con cariño al soldado, le pagan el jornal de 14 reales si quieren, ó á destajo, el máximum de precio que se pague en la provincia, y transigen con él por necesidad ó por otras causas en todo aquello que no trataron de transigir con los braceros que en años anteriores les labraron los campos y les recogieron sus cosechas.

De los jornaleros declarados en huelga que, como he dicho, no fueron la inmensa mayoría, vuelven gran parte á sus trabajos. Hoy lo han hecho 359. De unos 70 cortijos que hay en esta comarca, 60 tienen trabajadores, por lo que, á peticion del gobernador militar, se ha suspendido el envío de soldados, con el objeto de dejar trabajo á los pocos rebeldes, por si le aceptan.

Los propietarios, entre tanto, llaman á los braceros huelguistas, por medio de un bando del alcalde, en que se dice que los labradores pagarán el destajo de la siega al *máximum* de precio que se pague en la provincia, reservándose el fijar más tarde el jornal de era. Tal es el estado de la cuestion que nunca ha ofrecido caracteres de inminente gravedad, y ménos los tiene hoy.»

BANQUETE POLITICO.

El marques de Sardoal está desde la llegada de los reyes portugueses sirviendo de pretexto para banquetes políticos. Primero dió el marques un almuerzo al gran oriente lusitano señor Diaz Ferreira, en que se habló bastante de proyectos ó deseos de union ibérica, y ahora ha dado otro banquete en que el señor Sardoal ha hecho el principal papel, y en el que se ha tratado bastante de política.

Hasta se atribuye gran importancia al banquete, y nosotros no se la negaremos: antes bien se la concederemos sin inconveniente, dado que el banquete número dos se nos figura una consecuencia ó ampliacion del primero.

En el primero se expresaron los deseos masónicos de la union de España y Portugal; en éste el señor Sardoal brindó porque España llegue á ser pronto una gran potencia, bajo la jefatura del señor Sagasta; el señor Rute manifestó que no debía haber más que un partido liberal presidido por éste, y otros varios señores brindaron por la democracia monárquica que, segun ellos ha de ser la enseña del porvenir.

No faltaron alardes dinásticos entre los comensales, y por último se acordó unirse bajo la Constitucion del 76, pero con el espíritu de la del 69, esto es, el revolucionario puro.

Ahora bien; hay que tener presente que en Portugal dominan los conservadores ó canovistas de allá, que el señor Diaz Ferreira es el Sagasta que aspira á derribar al actual presidente del Consejo lusitano, y que para ello conviene mucho á los masones portugueses robustecer aquí al señor Sagasta que, como todos saben, es tambien de la hermandad.

Ahora con estos antecedentes no es difícil ver en el último banquete, encaminado á disolver por completo á los izquierdistas y robustecer con las fuerzas de la democracia al señor Sagasta, un eco de la política seguida por el gran oriente lusitano.

De modo que una vez más vemos confirmado lo que todos sabíamos; esto es, que las logias dan la regía de la política, y que cosas que se hacen aparecer como movimiento de los partidos ó convenien-

cias de los países ó necesidades de los gobiernos, no son en resumen más que maquinaciones salidas de los antros tenebrosos de las sectas secretas.

Las cuales nunca olvidan de hacer caminar hacia la revolucion.

No quiere esto decir que todos los que han brindado en el banquete Sardoal sean sectarios, pero tampoco cabe duda que la política es la que conviene á la secta.

MADRID 11 DE JUNIO.

Siete horas, desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde, han durado las honras fúnebres verificadas en Vigo el sábado con motivo de la traslacion de los restos del ilustre almirante.

El cortejo ha formado en la bahía, en la iglesia y en el trayecto. La concurrencia ha sido inmensa y grandioso el espectáculo que presentaba la ceremonia.

No hay memoria de que un acto igual hubiese revestido tanta importancia. El pueblo en masa transitaba por las calles. Todos los balcones lucian colgaduras con lazos y crespones negros en señal de duelo.

La marina británica dió espontáneamente mil pruebas de consideracion á nuestro marino, y un gran número de lanchas inglesas acompañaron á las españolas desde El Con, donde reposaban las cenizas del héroe del Callao hasta el muelle del puerto de Vigo.

Ademas de las autoridades, concurrieron al acto el almirante, el vice-almirante, comision de jefes y oficiales y 300 hombres de la escuadra inglesa que formaron la escolta con tropas de nuestro ejército y fuerzas de la Guardia civil.

El ayuntamiento y las autoridades dieron, en nombre del gobierno, las gracias al almirante ingles por haber contribuido al mayor brillo de la ceremonia.

La fragata *Lealtad*, que conduce los restos de Mendez Nuñez, zarpó ayer á las diez de la mañana con rumbo á Cádiz.

— Hoy el Sr. Romero Robledo su interpelacion sobre los sucesos de Jerez, que probablemente no se discutirá hasta mañana ó pasado.

De suerte que mañana ó pasado tendremos emocion en el Congreso, porque el jefe de los húsares dará una carga al Gobierno con la desenvoltura que acostumbra, y ademas procurará demostrar que si los conservadores mandaran, no habría *Mano negra* ni cosa parecida.

En el ataque estará bien el Sr. Romero Robledo porque el Gabinete tiene muchos flacos por donde puede ser acometido: pero en la apologia de los conservadores lo echará á perder, porque no hay español que ignore que *La mano negra* se formó al calor de la conservaduría liberal, tan tolerante y expansiva en punto á la propaganda de ideas disolventes, aunque se haya desarrollado bajo la sabia gobernacion de los progresistas.

Mucha culpa tienen los Sagastas en los males de Andalucía; pero convengamos en que no habría Sagastas en el mundo sino hubiera tambien Cánovas y Romero Robledo.

Los unos podrán ser padres de *La mano negra*; pero los otros son evidentemente sus abuelos.

— Escriben á un periódico desde Ciudad Real:

«Son desconsoladoras las noticias que se tienen de los estragos que la langosta está haciendo en varios pueblos del partido de Almagro, y sobre todo en la Calzada de Calatrava, en donde despues de haber gastado aquellos Municipios grandes cantidades en recoger canuto y mosquito de tan funesto insecto se ven hoy sus campos, olivares y viñedos asediados nuevamente por tan terrible plaga.»

— Refiere un periódico de la Coruña que uno de estos días izó al tope del palo mayor bandera verde con cruz blanca, el pabellon autonomista feniano, un bergantín ingles fondeado en aquel puerto y solo una bandera inglesa muy diminuta en el trinquete. El consul de Inglaterra en aquella plaza mandó que

pasaran á bordo los empleados del consulado para hacer que tuviera término aquel insurrecto alarde de independencia; pero lejos de someterse, parece que un marinero maltratado á uno de los representantes del consulado, viéndose obligado el cónsul á pedir auxilio al guarda-costas. Fuerza armada del buque español pasó á bordo del bergantín y recogió el pabellon irlandés, comenzando en la Coruña la instruccion del expediente oportuno.

— El gran banquete dado por el czar al pueblo en la Hanura de Kodisiskwe, fué un espectáculo de esos que rara vez se presencián.

En el extenso parque de Sekolniki se levantaron bajo los frondosos abetos las mesas para trece mil convidados y en su centro el pabellon imperial.

El czar llegó á las dos y media y dió la señal para comenzar. Adelantóse á la escalera del pabellon, y levantando su copa con ademan cordial, gritó: ¡Bebo á vuestra salud, hijos míos! Respondiéndole un hurra formidable.

Cada soldado se llevó á calidad de recuerdo las dos escudillas de madera, el jarro y el plato de loza con las armas de San Jorge.

El cincuenta aniversario de la fundacion de San Vicente de Paul se ha celebrado con gran solemnidad en casi todas las ciudades de la América del Norte. Los Obispos han asistido á las conferencias, que no sólo alivian la miseria de los pobres, sino que fomentan en todos sus miembros el amor á la iglesia.

— La *Correspondencia Política* de Viena confirma la noticia de que el Gobierno inglés se ocupa en el nombramiento de un representante oficial cerca de la Santa Sede.

— Ha sido solemnisima la fiesta celebrada bajo los auspicios de Leon XIII en el magnífico templo restaurado del gran Pontífice San Damaso, el poeta de las Catacumbas, ilustrador de la Memoria de los mártires y amigo de San Jerónimo. Tenía por objeto honrar la memoria de Gregorio XIII, el reformador del Calendario.

La iglesia estaba alumbrada por ocho poderosas lámparas eléctricas del sistema Simens. En las paredes del templo y la puerta se leían ocho eruditas inscripciones latinas compuestas por el Rdo. Padre Angelino de la Compañía de Jesus.

Veíanse en la iglesia los retratos de Gregorio VIII, el vencedor en Canosa del Emperador Enrique IX, de Leon XIII, Sixto II y Gregorio XIII.

— En Francia en las paredes del Palacio Borbon han aparecido gran número de inscripciones que decían ¡Viva el Rey! pintadas durante la noche.

Los empleados de la Cámara de Diputados recibieron orden de borrar las inscripciones y tuvieron que dedicar dos horas á esa tarea. Pero los Diputados no podían ocultar su impaciencia por que desaparecieran del palacio donde se reúnen la frase que, aun escrita, hace temblar á los republicanos.

— El Príncipe de Bismarck ha dado un paso hacia la paz religiosa. Antes de responder á la última nota del Vaticano, ha propuesto al Parlamento una modificación de las leyes de mayo. No da todo lo que la Iglesia pide; pero en suma concede algo. En efecto, el Gobierno alemán renuncia á exigir que los Obispos le participen, los nombramientos de los ecónomos ó sacerdotes auxiliares y al veto respecto á los mismos; sólo le exige respecto á los párrocos.

La jurisdiccion del tribunal eclesiástico especial compuesto de juristas legos, queda abrogada en lo que se refiere á la investidura eclesiástica, á los derechos episcopales, á la disciplina y á la instruccion del clero.

El velo del Estado no podrá ejercerse sino por motivos de orden civil ó político la aptitud teológica de los candidatos deja de estar sometida á la apreciacion del Estado.

Los sacerdotes podrán decir misa y administrar Sacramentos sin necesidad de permiso de la autoridad civil.

Como se ve la legislacion se ha modificado en sentido favorable á la iglesia, pero no ha sido abrogada al tribunal eclesiástico, aunque privado de gran parte de sus facultades se conserva como un tribunal supremo y especial de que podrá echarse mano caso necesario. No se abandona el derecho de veto, pero se limita su extension. Las leyes de mayo resultan ménos odiosas, pero se las guarda como un arma en el arsenal legislativo.

Aunque la Iglesia no obtiene el reconocimiento de todos sus derechos, se la ofrece una tregua, y esto en el canchil de hierro ya es algo. El Príncipe de Bismarck ha comprendido que era necesario poner término á la guerra religiosa para evitar los progresos del socialismo.

En su orgullo el Canciller regateará las concesiones; pero ya se ha convencido que un Estado no debe y no puede luchar contra el Pontificado, porque al debilitarse la autoridad religiosa se debilita la civil, y desencadenado una vez el espíritu de rebelion, no se detiene en su implacable lógica.

— Por excitacion de los bombardeadores de Alejandría, ha sido ahorcado en la misma ciudad Suley-

man Samy, principal promovedor de los asesinatos que la ensangrentaron.

PARTES TELEGRAFICAS.

Méjico (sin fecha).—La Cámara de diputados ha aprobado por gran mayoría el proyecto de ley autorizando al presidente de la república á entrar en un arreglo con los acreedores del Estado sobre la deuda pública.

Lóndres 11.—El *Standard* dice hoy que el señor Paget, embajador de Inglaterra en Roma, reemplazará en breve á lord Elliot en la embajada de Viena.

Constantinopla 11.—El almirante frances Krautz será recibido sóloamente por el sultan de Turquía.

Paris 11.—En vista de lo ocurrido anteayer noche en Montceau-les-Mines, algunas hojas conservadoras creen que no es prudente ni oportuno conceder la anunciada amnistía á los anarquistas condenados con motivo de los sucesos anteriores.

GACETILLA LOCAL.

La relacion de los prodigios milagrosos que hemos tenido el feliz pensamiento de ir publicando ántes de que se efectúe la numerosa peregrinacion al Santuario de Nuestra Señora de Lourdes, que con tan satisfactorio éxito se ha organizado, parece que ha excitado la bilis de los enemigos de nuestra Santa Religión, pues ya no se contentan con decir que la peregrinacion ha fracasado, sino que inventan y propalan las más absurdas calumnias contra lo más augusto y sublime de la Iglesia católica.

Para dar gusto á nuestros lectores, y sin hacer caso de los ladridos de la impiedad despechada, continuamos hoy nuestro relato.

Quiera el cielo que alguno de esos desgraciados, despues de desahogar su impotente saña, caiga prosternado á los piés de la clementísima Maria, Madre de pecadores y Reina de misericordia.

UNA JÓVEN MORIBUNDA.

INSTANTÁNEAMENTE VUELTA Á LA VIDA.

En 1858, la señorita Broca, habitante en Bordes, cerca de Tarbes, estaba enferma veinte meses hacia á consecuencia de grandes disgustos de familia. Ya no se esperaba casi nada de la medicina. Su confesor le aconsejó que hiciese una novena á la Virgen de la gruta, á lo cual repuso la señorita Broca: «¿Qué me pedís, Padre mio? ¿Creeis vos en eso?» Recuerda todavía estas palabras, y ciertamente no se les había dictado la impiedad; pues toda su vida había sido muy piadosa, y amaba tiernamente á la santísima Virgen. Mas las apariciones de Lourdes eran entonces muy cuestionadas, y creían poco en ellas los que la rodeaban.

Fué necesario un mandato para hacerla decidir. Su sirvienta fué á buscar el agua del manantial de Massabielle, y la enferma bebió de ella durante nueve días. Al concluir la novena, se le llevó el santo Viático; y durante la misa ofrecida á su intencion se sintió repentinamente aliviada; por la tarde observó que el mal se había detenido, y al día siguiente dejó la cama. Su fe en Nuestra Señora de Lourdes tornóse viva y profunda. Con todo, esto era sólo una pequeña muestra de las gracias que había de recibir más adelante. Tres meses duró la convalecencia, quedándole á la jóven una fatiga habitual. En el fondo no estaba curada.

Había prometido á la Virgen ir á Lourdes á rendirle gracias. Desde entonces, en medio de las dolorosas preocupaciones que amargaban su existencia, el recuerdo de su promesa y el deseo de ver la gruta fueron su pensamiento dominante. Mas su constante debilidad y otros motivos contrariaron su proyecto. En octubre de 1862 una grave enfermedad vino á hacer imposible su ejecucion.

En 1.º de enero de 1863 la señorita Broca estaba sepultada en la cama. El médico habió de tisis. Atormentábala un dolor sordo, que frecuentemente se convertía en agudo, en el pecho y riñones. Al mismo tiempo la calentura la devoraba, y durante un año la tuvo en frecuentes delirios. Su debilidad era extrema. La pobre enferma no había comido carne ni tomado caldo desde 1858; le era imposible comer, y se moría lentamente. Iba perdiendo uno á uno los sentidos, y exasperaba sus sufrimientos el no poder conciliar un instante el sueño. En el mes de agosto se le administró la Extremauncion.

«No se murió, pero tampoco vivía,» dice la relacion hecha al obispo de Tarbes. Se le permitía estar levantada una hora cada día; pero puede decirse que la muerte había empezado en todos sus órganos. Apenas oía, veía muy poco, casi no tenía voz sofocábase andando lentamente tres pasos; parecía que su cuerpo quería doblarse, y su alimento consistía en un vaso de leche en dos días. Debilitábase tambien su cabeza, y se entorpeció su memoria de tal modo, que perdió el recuerdo de las ora-

ciones que había rezado. De todas las ruinas que en ella se habían obrado, esta fué la más desconsoladora para su alma profundamente cristiana. La piedad era la única dulzura de su vida, ó por mejor, decir, era su misma vida.

En medio de este cúmulo de dolores físicos y morales un recuerdo se presentaba á menudo á su imaginacion, y la apesadumbraba vivamente. Era el remordimiento de no haber efectuado, cuando aún le era posible, la peregrinacion á Lourdes, y el temor de que su enfermedad fuese un castigo del cielo. Atormentábala mucho este pensamiento, y poco á poco el propósito de cumplir á toda costa su promesa llenaba su alma; y se hizo como una necesidad. Pero ir á Lourdes era imposible; queriendo, una locura.

Temblaba al pensar en decirlo; su conciencia empero la hizo atreverse en el mes de noviembre de 1864. Su confesor aplazó la peregrinacion para la primavera; mas llegado en 1865 el momento, como el estado de la enferma era grave, no osó tomar sobre sí la responsabilidad de semejante resolucion, y pidió consejo al vicario general de la diócesis. La fe de la señorita Broca y su heroica confianza en Nuestra Señora de Lourdes sobrepujaron á la prudencia. La contestacion fué: «La confianza de la enferma suplirá las fuerzas que le faltan.»

Fijase el día: se empieza una novena y se continúa en medio de la calentura, de los dolores del pecho y de la cabeza, en medio de la más alarmante debilidad. Diez y siete días transcurrieron sin que la jóven hubiese podido tragar más que una pequeña cantidad de agua, y aun con mucha pena. Temiáse no verla volver viva de su peregrinacion; ella misma estaba persuadida de que iba á Lourdes á morir.

Antes de partir dió sus últimas disposiciones. Dictó su testamento, designó el lugar de su sepultura, confesóse como si fuese la última vez, recomendó á la caridad de su director una anciana y fiel sirvienta, y esperó al día siguiente, diciendo: «Moriré, pero será cumpliendo mi promesa á la Virgen santísima; moriré dichosa.»

El 22 de abril entraba un carruaje en el patio de la casa. Dos personas que habían de acompañar á la señorita Broca, la sostienen para bajar. Al llegar al último tramo de la escalera, se desmaya; se la reanima y coloca en el interior del carruaje sobre dos almohadones como una moribunda. El conductor espantado se arrepiente de haber venido, pues cree tener que llevar un cadáver. Durante el camino, la sirvienta y la amiga de la enferma sufrieron continuamente mortales ansias: la pobre enferma permaneció siempre como agonizando. Hacíanla aspirar éter, y se esmeraban en evitarle los vaivenes. El carruaje marchaba con extraordinaria lentitud, el conductor tuvo que detenerse tres veces; la infeliz, fatigada por los sacudimientos, se desmayaba.

Llegan por fin. Los caballos se aproximan todo lo posible á la roca. En aquella época no existía aun la larga pared que dirige á la gruta, y en el punto donde el camino tuerce y sigue el torrente, no había más que un sendero estrecho y difícil.

Colocóse á la enferma en una silla, ofreciéndose un obrero á llevarla en sus brazos; pero en su modestia había ella pedido que no la tocasen hombres, por si llegase este caso. Levantáronla, pues, con la silla sus dos compañeras, y andando una de ellas hacia atrás, avanzan con pena y trémulas hacia la gruta. A los primeros movimientos la jóven Broca había perdido el conocimiento.

Se pone la silla delante de la gruta, sin haber cesado el desmayo. La sirvienta corre á buscar los almohadones del carruaje, mientras que su ama moribunda recobra lentamente los sentidos, y la amiga ora y saca agua.

La jóven, entorpecida todavía, había apenas recobrado sus sentidos, y su amiga le dijo: «Bebe.» Tomó un sorbo casi maquinalmente, y luego otro. Al tercero, súbitamente un dolor inconcebible, un sacudimiento sobrenatural parecía que trituraba todos sus miembros. Fué una cosa rápida y terrible, como si un rayo atravesase su cuerpo.

Levanta los ojos, y se apercibe de la blanca imagen. Había desaparecido todo dolor; un bienestar inmenso penetra su alma y cuerpo. La primera palabra de su atónico corazón fué: «¡Oh María!... ¡no lo merezco!... ¡Curada!... ¡Sí, estoy curada!» exclama en su corazón, en tanto que la emocion penetraba en su alma. «¡Oh María! ¿por qué?... ¿por qué?...» Perdíase en el profundo sentimiento de su indignidad y en una dulzura desconocida. Al mismo tiempo una deslumbrante claridad iluminaba su alma y tal vez sus ojos (no supo decirlo). ¡Momento del cielo! duró apenas algunos segundos; pero en su vida ha experimentado otro semejante. Con todo, no había aún hablado.

De repente, sentada todavía, con voz sonora y trémula, fijos los ojos en la imagen de Nuestra Señora, dice: «*Regina celi, letare...*» cuya oracion le viene de pronto á la memoria. Al concluir, se

levanta: su amiga apenas respiraba, como si viese una resurreccion. La señorita Broca cae de rodillas hacia un año que no había podido doblarlas.

Permaneció por largo tiempo inmóvil. Todo su ser nadaba en una calma dulce y profunda; su alma estaba tranquila, sosegada, y parecía la paz perfecta. Pronto corrieron las lágrimas; su amiga, silenciosa y admirada, lloraba á su lado. Rezan en trambas la Corona de los siete dolores. La señorita Broca, que hacia un año que no había podido fijar sus ojos en un libro, lee los misterios.

Despues se levanta, y su amiga ve enderezarse en toda su altura aquel cuerpo por tanto tiempo encorvado. La querida resucitada anda sin ninguna dificultad, con entera libertad de sus movimientos. Las tres van á sentarse, y la jóven Broca come un huevo y pan. Era una multiplicacion de prodigios.

En aquel momento el párroco de Lourdes llegaba á la gruta. Se le refiere el suceso, y saca de su bolsillo un periódico para experimentar la vista de la señorita Broca, la cual lee con rapidez y sin la menor vacilacion.

Entre tanto había llegado el momento de partir. Puede considerarse el fervor de las tres viajeras prosternadas pidiendo una nueva bendicion, y la ternura de la última mirada de la jóven Broca á la imagen de Aquella que acaba de volverla á la vida.

Anduvo con paso firme y sin apoyo por aquel sendero por donde una hora antes era llevada medio muerta. El cochero no la reconocía y no daba crédito á sus ojos. Sola sube al carruaje, siendo ya inútiles las almohadas y marchando con la velocidad que el conductor quiso. Durante el viaje, no experimentó incomodidad alguna. Llegada á su casa de Borderes, la señorita Broca atravesó el patio y subió ligeramente la escalera. Allí encuentra una amiga: «¡Buenos días!» le dice. A esta voz la amiga mira sorprendida. «¡Qué! exclama, ¿eres tú?—¡Ciertamente que sí!» Y las dos amigas se abrazaron con vivo trasporte. Cuando la jóven se hubo asegurado de que la señorita Broca estaba curada, exclamó: «¡No queria creer... pero creo! ¡creo!»

El día siguiente, domingo de Cuasimodo, la jóven Broca recibia la Comunión en la Misa primera y delante de la mitad de la parroquia. La víspera por la tarde empezó á esparcirse el ruido de la curacion. Desde entonces fué objeto de conversacion en todo el barrio, y la enferma, que ayer sucumbia á los dolores y á la debilidad, tuvo que darse todo el día en espectáculo. Su gabinete estaba siempre lleno, y hablaba sin cesar hasta la noche, refiriendo lo que la Virgen inmaculada acaba de hacer en la gruta. De su terrible enfermedad no le quedaba más que la palidez.

Desde el siguiente día volvió á sus naturales ocupaciones, interrumpidas hacia tres años; pronto recobró los colores, y algunos días despues pudo dar á pié largos paseos.

Con todo, al cabo de dos semanas quiso Dios probar su fidelidad, quitándole repentinamente la facultad de leer. Más su curacion continuó completa y su salud se conservó habitualmente buena.

Grande fué la impresion producida en el país. La fe en Nuestra Señora de Lourdes ganó á los indiferentes y conquistó espíritus hostiles; acrecentóse la confianza, y se oró con más esperanza que nunca ante la milagrosa gruta. Un hombre de mundo se convirtió completamente: no frecuentaba los Sacramentos, y la curacion de la jóven Broca lo hizo fiel católico y lo preparó para la muerte más edificante.

Muchos médicos habían visto á la enferma durante sus prolongados sufrimientos. Todos opinaban que no podía curar. El de Borderes, descorazonado, había dejado de visitarla tiempo hacia, dando por razon que su arte nada tenia que hacer en una persona impotente para tomar un remedio cualquiera. Despues del prodigio de la gruta, uno de ellos, hombre grave y distinguido, dijo: «Nada le es imposible á Dios; él puede salvar cuando la ciencia humana ha agotado todos sus recursos.» Otro exclamó despedido: «Esa devota ha debido ponerse de acuerdo con las Curas.»

Desde su curacion la señorita Broca va todos los años á la gruta el día 22 de abril á celebrar piadosamente su bello aniversario. La acompaña la amiga que en 1865 compartió con ella las angustias y los gozos de la primera peregrinacion.

Por un sentimiento fácil de comprender, se negó á dar publicidad á los preciosos detalles que acaban de leerse; y no se decidió á ello sino en consideracion á la mayor gloria de la santísima Virgen María inmaculada, que se había dignado obrar en ella y para ella tan grandes cosas.

Debemos recordar hoy á los que desean tomar parte en la próxima peregrinacion y no se han procurado aún el correspondiente billete de pasaje, que mañana al medio día debía quedar cerrada definitivamente la expencion de esos billetes; pero segun toda probabilidad tendrá que cerrarse hoy mismo, toda vez que el número de los colocados se

acercó ya al de 550 *maximum* señalado á esta peregrinacion. Es preciso, por tanto, que no pierden la ocasion los que no quieren ver fallidos sus buenos propósitos.

Creemos que han de interesar á nuestros devotos peregrinos las noticias que nos hemos procurado respecto á los alojamientos y manutencion que comisionados de la Junta Organizadora prepararán en Lourdes con la debida anticipacion. Estos alojamientos, segun nuestros informes, serán de cuatro clases, la que cada peregrino haya escogido al tomar su billete. La primera clase es alojamiento y manutencion en fonda con el servicio esmerado que allí se tiene; la segunda clase es tambien en fonda con más economía, y para las señoras que gusten habrá tambien alojamientos de esta clase en monasterios de religiosas que admiten huéspedes; la tercera y cuarta clase son en casas particulares: el comisionado de la Junta proporcionará los hospedages y lugar para descanso, y quedará al arbitrio de cada peregrino ajustarse para la manutencion con el dueño de la casa, (que todos se prestan á ello), ó concurrir á las casas de comida que tanto abundan en Lourdes. Los billetes de alojamiento de la clase elegida y con las señas correspondientes, se repartirán á cada uno de los peregrinos en Barcelona y ántes de montar en el tren que ha de conducirlos al otro lado de los pirineos.

Como se vé, la Junta se desvela para la mayor comodidad de los peregrinos, y no olvidará atencion alguna para suavizar las indispensables molestias de esta penosa cuanto meritoria romería.

Nuestro corresponsal de los Baños de San Juan de Campos nos ha remitido la siguiente carta:

Baños de San Juan de Campos 10 Junio 1883.

Sr. Director de EL ÁNCORA.

Muy Sr. mio: con satisfaccion tomo la pluma, para manifestarle que he tenido la dicha de hallarme en este turno 4.º turno de júbilo; pues con edificante devocion y con la asistencia de los bañistas, tanto pobres como acomodados, se ha hecho una solemne Novena al Sagrado Corazon de Jesus.

Como es costumbre de cada año, se ha efectuado en este día con la mayor brillantez y esplendor la fiesta dedicada á la Purísima Concepcion, para final del mes de Mayo.

La noche anterior se cantaron unas solemnes completas; y, como en este turno hemos tenido penosamente al M. I. Sr. D. Bartolomé Castell canónigo, se cantó una solemne misa oficiando el Sr. Canónigo y ocupando la Cátedra del Espiritu Santo el Ilustrado Pbro. D. Damian Mas, quien no dejó nada que desear en su bello discurso, elevando hasta lo infinito las prerogativas y virtudes de nuestra Purísima Madre Maria Santísima.

En el templo, un lleno completo, pues, al decir de varias personas, jamas se había hecho una fiesta con tanta solemnidad y tanto número de sacerdotes como han venido para el efecto. Quedaron todos los señores bañistas muy satisfechos.

Réstame decirle que, para complemento de la fiesta, por la tarde se cantó la coronilla de las doce estrellas, la célebre letanía de nuestro olvidable amigo D. Miguel Tortell Pbro. y un solemne *Te-Deum*.

Pero lo más tierno y edificante fué la comunión general que se efectuó el sábado calculándose que comulgaron más de 50 personas. Celebró la misa el M. I. Sr. Canónigo, dirigiendo una fervorosa plática á todo el numeroso concurso que llenaba el templo y se completó este acto de piedad cristiana con lo que es el alma de nuestra santa religion, con la caridad con los pobres.

De todos los señores bañistas se recogió una cantidad suficiente para distribuir á los pobres, que fueron en número de unos 80, una peseta á cada uno para ayudarles á regresar á sus casas despues de haber sido asistidos cuidadosamente en el Hospital de este establecimiento.

Respecto al servicio, tanto de baños como del establecimiento, y á la amabilidad del Sr. Administrador dispuesto siempre á servir á todos, y dejarse ver en todas partes, no se puede desear más.

En cuanto al servicio de la fonda su mobiliario podría mejorarse mucho.

No puedo concluir sin tributar un voto de gracias á las beneméritas Hijas terciarias de S. Francisco, por el celo y caridad que son cuidados los pobrecitos enfermos que residen en el citado hospital.

Su más atento y afectísimo S. S. Q. S. M. B.—
El corresponsal.

Hemos recibido un ejemplar del interesante y oportuno folleto que el profesor veterinario D. Antonio Bosch y Miralles, ha publicado sobre el tema *¿Se podrían comer mejores carnes á menor precio?* tema que desarrolló en el Colegio Médico-Farmacéutico de que es socio.

Agradecemos al Sr. Bosch su fina atencion.

El Ayuntamiento de La Puebla trata de pedir al Gobierno el establecimiento de una estacion telegráfica.

Era ya hora de que los pueblos de mayor importancia de la isla adoptasen una mejora que reporta tantos beneficios al comercio y es de reconocida utilidad para el público.

A pesar de haber hoy amanecido con el cielo despejado, á las siete de la mañana ha empezado á llover durando por espacio de más de una hora. Hace tres días que tenemos lluvias, lo cual es causa de que el tiempo ha refrescado y muchas calles de esta ciudad se hallan en un estado casi intransitable.

Dicen de Barcelona que el regimiento infantería de Asia marchará el miércoles á Figueras y Olot á relevar al de San Quintin, que pasará á Melilla en reemplazo de Luchana, el cual va destinado al distrito de Cataluña.

Siendo muchos de los soldados del regimiento de Asia naturales de esta provincia hemos creido conveniente publicar este cambio de guarnicion á fin de que llegue á noticia de las familias interesadas.

Cortamos de *El Diario de Palma*:

«Nos escriben de Lluchmayor que el lunes á las nueve de la noche se presentó una tempestad de relámpagos y truenos, seguida de una gran lluvia. Un viento impetuoso empujaba el agua y el granizo hacia las puertas de las casas, ocasionando la ruptura de vidrios; las calles y plazas quedaron convertidas en mares, y se oían lamentos de padres y madres que asustados llamaban á sus hijos, pues parecia aquello el fin del mundo. Hombres viejos dijeron que no habían visto una tormenta igual á ésta, pues, si dura un poco más, hubiera destruido viñas y sembrados, Afortunadamente no ha causado ningun daño.»

Copiamos de *El Constitucional* de ayer:

«Anteanoche á las once y media en la cuesta de Muntaner, frente á la de los huertos, una pared de un jardin se desplomó con gran estrépito, faltando poco para que sus ruinas aplastaran á varios transeuntes, quienes apretaron á correr sin detenerse en practicar averiguaciones acerca del suceso.

Seria de desear que el señor Alcalde velara por la seguridad de este vecindario, evitando de esta manera que el día ménos pensado tengan que lamentarse desgracias.»

Toda vez que estamos sin arquitecto, bueno fuera que la inteligente y celosa Comision de Obras se encargara de este servicio.

Una correspondencia de La-Puebla que publica *El Batear* se ocupa de la tala de árboles que se consumó hará cosa de un mes en algunas fincas de dicha villa, y entre otras cosas dice:

«Practicado por el Juzgado el oportuno reconocimiento de las fincas perjudicadas resultó, haberse encontrado en la viña de Lorenzo Siquier cincuenta y ocho cepas deterioradas, en distinta forma y situacion, unas con el sarmiento quitado y otras torcido, y solo una tenia al parecer golpes de hacha. En la finca de Galmés se observó una higuera rota, cortada y con el tronco torcido y otras cinco higueras con cortes á la altura de un palmo, pero sin que peligre su vida; y, por último, á D. Miguel Planas le resultaron cortados siete almendros jóvenes sin ingerar.

Esto es todo lo sucedido, que es reprehensible á todas luces, atribuyéndose de público por unos á alguna venganza personal y por otros á promesas no cumplidas.»

Por el Ministerio de la Guerra se ha autorizado al Director general de Sanidad militar para que invite á los cirujanos de la Península por sí alguno desea desempeñar la plaza que, dotada con toda 900 pesetas anuales, existe vacante en la isla de Cabrera.

Hoy, á las seis de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Nuevo-Mahones*, procedente de Mahon. Ha sido portador de la correspondencia y 17 pasajeros, y además ha traído 54 cabezas de ganado lanar y 7 de vacuno.

A las seis y media ha llegado el vapor *Union*, procedente de Barcelona, con 60 pasajeros carga y mercancías.

Cortamos de *El Bien Público* de Mahon:

Hoy ha llegado á esta ciudad nuestro amigo don Antonio Gralla, jefe de la estacion telegráfica de Palma; el cual saldrá mañana para Alayor para dar principio al montage de la estacion.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 13.

De Cette en 4 días polacra goleta Cronómetro, de 119 toneladas, pat. Guillermo Alemañy, con 7 mar. y pipas vacías.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 13.

Para Andraitx laud S. Jaime, de 24 ton., pat. Guillermo Alemañy, con 4 mar. y lastre.

Para Torreveja Místico goleta S. Jaime, de 27 ton., patron Blas Mercader, con 6 mar., carbon y efectos.

Para Cartagena laud Paz, de 77 ton., pat. Bernardo Alberti, con 6 mar., 1 pas., carbon y efectos.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

No habiendo producido remate en el día de ayer el anuncio de subasta de los arbitrios municipales establecidos en la Plaza Mayor y Matadero de volateria de esta ciudad, Pescadería, Plaza de Atarazanas, Plaza del Mercado, Matadero, Romana y plaza de las afueras de la puerta de S. Antonio, publicado en el *Boletín Oficial* núm. 2546, se anuncia el segundo remate como primero de dichos arbitrios para el día 16 del actual.

Las proposiciones estarán arregladas al modelo continuado en las condiciones de subasta y podrán presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento desde esta fecha hasta las doce de la mañana del día 16 citado, después de cuya hora serán abiertas ante mí, el Síndico ó interesados que se hallen presentes; en la inteligencia de que se admitirán proposiciones que cubran las dos terceras partes de la cantidad señalada como tipo para dichos arriendos.

El tercer remate que se anuncia como segundo para las mejoras del diez por ciento sobre la cantidad en que hubiesen quedado subastados, se verificará el día 20 próximo á las doce de la mañana.

Palma 13 Junio de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Rosselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edición con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 cént. de peseta, ejemplar.

CÁBRIA.

Se vende una de hierro, en muy buen estado, y provista de doble engranaje, freno de palanca, etc., etc. Conviene á los maestros, constructores, destajistas de obras, dueños de fábricas, etc., pues su mecanismo perfeccionado permite levantar pesos de consideracion con suma facilidad. Dará razon el maestro Buenaventura Barceló, calle de Feliu, núm. 37.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata par ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pío IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demas informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º único representante las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

CORTINAS PERSIANAS

que obtuvieron  Real Privilegio

El establecimiento de la Plaza de Santa Eulalia y de la calle de las Miñonas, han trasladado su despacho en la calle de Zagrana núm. 16, en donde se hallará un grande y variado surtido de *Cortinas* chinas, transparentes, de cadenilla y de las nuevas llamadas de *Redondillo Español*; pudiendo asegurar al público que este es el único establecimiento en donde se hallarán juntas la baratura y la solidez, pues las *Cortinas* que se expenden á mas de la composicion especial por la que se obtuvo *Real privilegio*, reúnen la recomendable condicion de poderse componer y pintar de nuevo, lo que no sucede con otras clases extranjeras.

El establecimiento se cuida de componer las usadas y repintarlas de nuevo por un precio módico.

16, Zagrana, 16.

LEÑAS.

En la *Casamata* posterior á la plaza de Toros se vende al pormenor leña de pino entera y aserrada de varias dimensiones, astillas de olivo grandes y pequeñas, raigones de lentisco (mata) y astillas pequeñas de pino.

Hay leña apropiada para cocinas económicas y hornillas por pequeñas que sean.

Se venden tambien palos para almendros y otros arbolados, y troncos de pino de gruesas dimensiones.

La leña que se compre se transporta gratis á domicilio, mientras sea en el interior de esta ciudad.

Los encargos pueden hacerse en el mismo sitio ó en la calle de Teresas, núm. 14, carpintería.

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

BIBLIOTECA ESCOGIDA

DE

LA JUVENTUD.

Colección de historias particulares y de novelas interesantes y morales, publicadas bajo la direccion de don Joaquín Rubió y Ors y revisadas por el Ilustre Dr. D. José Morgades y Gil, Canónigo Penitenciario y por el R. P. don Joaquín Forn, ex-catedrático de Teología del Seminario de Barcelona.

Obras de que consta:

Historia de la conquista de Granada, por Adriano Lemercier.

Historia de María Stuart, reina de Escocia por M. de Marlés.

Historia de la conquista del Perú y la de Pizarro, por Enrique Lebrun.

Anita ó La piedad filial, por M. de Marlés.

Los últimos días de Pompeya, imitacion de Bulwer.

Compendio de la historia de las cruzadas, por J. Valentin.

Lucta, episodio de la historia de Siracusa bajo el reinado de Dioclesiano, por Renato de Mesnil de Maricourt.

Marta ó un angel en la tierra, por Mile. Francisca de V***.

Las jóvenes obreras ó sea trabajos y recompensas, por Mma. Voillez.

El joven marino ó la educacion maternal, Mma. Clara Gemante.

Maria y Margarita historia del siglo XIII por F. Villars.

El hogar del Cura Párroco, por la Condesa de Veilles.

Manuela y Margarita ó las ruinas del Castillo.

Los naufragos de Spitzbery ó los saludables efectos de la confianza en Dios.

Leontina y Marta, las dos educaciones por M. Veiller.

Roberto ó el recuerdo de una madre, por M. Germante.

Pablo y Virginia, por B. de Saint Pierre.

Renato de Anjou, por M. Cordellier Belanone.

Las castellanas de Rosellon, por Mme. Eugenia de la Rochere, etc.

El cura de aldea, por M. Stephen de la Magdalaine.

Laura y Ana, por Mme. Fanni de V***.

Teobaldo ó el triunfo de la caridad, por la Condesa de la Rochere.

Ernestina ó los encantos de la virtud, por Mme. Cesarea Farrene.

Beatriz, por la Condesa de Veilles.

Todas estas obras constan de un sólo tomo de 280 páginas á 300, en 8.º mayor buena impresion y papel, con las láminas grabadas en acero, encuadernadas en percalina inglesa con relieves, planchas doradas y corte jaspeado.

BIBLIOTECA ECONÓMICA

DE

LA INFANCIA.

Obras de que consta:

Albertina, ó el conocimiento de Jesucristo, por Luis Friedel.

Agustin, ó el triunfo de la fé católica, por A. Lemercier.

La familia africana, ó la esclava convertida, imitacion de Glatz.

El valle de Almería, ó los dos huérfanos, por Madame Regnard.

Humberto ó los funestos efectos de la pereza y la indocilidad por E. N.

La impresion es esmerada, habiéndose empleado tipos claros para que hagan más agradable su lectura.

Encuadernados con delicados relieves y preciosos dibujos dorados.

COMEDIAS PARA NIÑOS

Galería Dramática infantil.

Lo peor ser vanidoso ó Niños y Mariposas—Pascual y los Saboyanos—Tobías ó la curacion de un ciego—San Hermenegildo ó el triunfo de la Religion—Sancho Panza.

TEATRO DE LA NIÑEZ.

Comedias para niños.

Soberbia y humildad—Enrique el envidioso—El mejor premio—El reloj de oro—Bruno el cantinero—El jardín de los pródigos—La Huerta de los remedios—Un Alcalde lugareño—La Gloria en el sentimiento.

Comedias para niñas.

El anillo de oro—La pordiosera—Conchita la ramillera—El castigo del orgullo.

Para uno y otro sexo.

El Angel de Salvacion—El Triunfo del Cristianismo—Honrar padre y madre—Vocacion de San Luis Gonzaga—El Perrito de aguas—El Fugitivo; juguete cómico—El Robo de Filis; tragi-comedia—El Dos de Mayo; loa dramática—Luz y Sombra; loa dramática.

AVISO.

En la acreditada tienda de Manuel Ravés, calle de Jaime II núm. 40, se han recibido Casullas y demas prendas para el culto.

Se confeccionan ternos, capas, albas, roquetes, mantiles de Altar, vestidos y mantos para imágenes, pálios, pendones, capillas para Viático y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino, todo desde lo más sencillo y económico hasta á lo más rico.

40, Jaime II, 40.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frete S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economia los sombreros para eclesiasticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilacion y refinacion, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demás informes dirigirse á las oficinas de la Sociedad Agricola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

LICOR BREA.

MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor, con el nuestro ante Academias Barcelona y Paris y no aceptó.—8 Rs. FRASCO.

Venta en las farmacias.

Autor: Escudillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.

A LOS FILARMÓNICOS.

ALMACEN DE MÚSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Esta acreditada casa, ademas del gran repertorio que ya cuenta en toda clase de música, acaba de recibir todas las novedades últimamente publicadas, Españolas y extranjeras, como son las religiosas óperas entre ellas *Fra Diavolo*, Romanzas, etc.; los célebres bailables de la *Mascota* y otras muchas más; ofreciendo grandes rebajas sobre los precios marcados desde el 50 al 70 p.º.

Gran surtido de cuerdas Romanas y toda clase de accesorios para instrumentos.

Un magnífico surtido de Zócalos de todos colores para Pianos, pantallas y demas artículos para los mismos.

19, Union, 19.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13 á las 5 t.

(Recibido el 13 á las 8'6 n.)

El Senado ha aprobado el dictámen favorable á la reduccion de las tarifas de los ferro-Carriles.

Doña Cristina ha llegado á Paris siguiendo su viaje á Munich.

Pídese la pena de muerte para 16 procesados de Jerez.

Desechóse en Francia el encabezaamiento de vinos.

Bolsin: 66'40.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado.	66'35
Id. id. fin corriente.	66'55
4 p.º amortizable.	76'65
Empréstito de Cuba.	97'75
Banco de España.	293'50
Paris 4 p.º interior contado.	64'62
Palma 4 p.º interior contado-Liquidacion	66'35
Barcelona 4 p.º interior contado.	66'22
Coloniales.	62'32
Nortes.	110'25
Alicantes.	100'75
Orensés.	21'75
Lóndres.	64'28
Francias.	83'25